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 まもなく 5 月、校長室の窓から見える陽射しの輝きが日に日に増しているように感じます。 
 令和3年4月、米子工業高等学校長に就任しました松川明義です。これまで電子系の授業を担当して
きました。どうぞよろしくお願いします。 
 
 
 
 みなさんは「ものづくり」にどのようなイメージをお持ちでしょうか？ 
 ものづくりの成果は社会や生活を支えるあらゆるところで活かされていますが、華々しく表に出る
ことは少なく、気がつけばいつのまにかその技術を利用していることがよくあります。ものづくりに
取り組む方々は例えるならコンサートで注目を浴びるアイドルを支えるスタッフのような存在です。
派手さはないものの、物事をじっくりと考え、よりよいものを追求していこうとする力強さと、人の
幸せや成功を支えることに生きがいを感じる情の厚さを感じます。 

また、ものづくりは常にその製品やサービスを活用される方々を意識して行われます。みなさんが
困っていることは何か？どんな形にすれば使いやすいのかなど、利用者の視点に立って考え、つくり
上げていきます。この利用者の方のことを考えながら取り組む過程から、思いやりの心が育ちます。
ある地域では、ものづくりに取り組んだ結果、いじめの件数が減ったという報告もあります。 

さらに、ひとつひとつの材料は無機質なものですが、材料を加工し、組み合わせ、エネルギーやプ
ログラムを与え、さらに人が関わることであたかも命を宿しているようなシステムに仕上がります。
このことにより、「無」から「有」を生む、あるいは日本古来の「モノには魂が宿る」という精神に深
く触れ、謙虚さや命の尊さを実感します。 

工業高校で学ぶ生徒たちは、理論を体験で活かし、言葉にならない感動に遭遇する中で大きく成長
していきます。 

米子工業高校は「地域社会・産業界に貢献する人材の育成」をミッションとし、「自律」「創造」「協
働」の校訓を掲げ、自主自律の精神を持ち、他者を思いやる創造力豊かな工業人の育成を目指してい
る学校です。その歴史は大正 12 年に鳥取県立工業学校として創立され、令和４年に創立 100 周年を迎
える鳥取県内では最も古い工業高校です。卒業生の皆様、地域の皆様、そして地元企業の皆様と今後
も地域を中心に世界中の幸せを願い、ものづくり教育による人づくりを支援して参りますので、どう
ぞよろしくお願いいたします。 

                                     校長 松川明義 
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鳥取県支え愛交通安全条例（平成２８年１０月１４日施行）により、再来年の 2023 年（令和５年）度から県立
高校生は、自転車乗車時に自転車ヘルメット着用が義務化されます！！それは何故か…！ 

次のデータは、（平成 20 年から平成 29 年）の鳥取県で実際に起きた中学生・高校生の自転車乗用中の 
交通事故分析を鳥取県警察がまとめたものです。 

 

  

 

 

 

  

◎ ６月、11 月及び 12 月が多く、特に高校１年、高校２年が多い。 

◎ 中・高校生の自転車乗用中の人身事故は、登下校中、出会い頭の割合が最も高い。 

◎ 中・高校生いずれの学年も、右左折時・出会い頭などの交差点等での事故が全体の 89％。 

◎ 死亡・重傷事故では、頭部・顔部が多く、自転車による死亡事故の 7 割近くが頭部損傷。 

自転車で転倒して側頭部に強い衝撃が加わった場合、ヘルメット未装着では装着時の約４倍の力（応力） 
が加わり、頭がい骨骨折の可能性が極めて高くなります。その結果、致死率は約３倍になると言われています。 

 

 

 

 

 

 

                    （島根県警察本部 HP より引用）         （警察庁 HP より引用） 

1 年生だけでなく、2，3 年生も自分を守るためにヘルメットをかぶりましょう。             

米工ブレザーにヘルメットがカッコイイと他校の生徒からも評判です。  （生徒指導部 田中繁） 
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◇休まないこと
　採用選考試験で求められるのは、学力、やる気、体力、協調性、忍耐力、等挙げればきりがありません。その中ではっきり数字になるものがあります。欠席日数です。

一般的に３年間で 10日以内と言われていますが、大手の企業では３日以内という企業もあります。

◇部活で鍛える
 部活で鍛えた体力・忍耐力・礼儀・コミュニケーション能力を期待して、「部活で頑張った生徒」を採用したいと言われる企業の方は多いです。

◇明確な進路希望
 将来どのような進路に就きたいか明確になれば、自ずとやるべきことが決まってきます。まだ進路希望が決まっていない人は、自分は何をやりたいのか、何に向いてい

るのかなどを考え、保護者・担任と相談し進路希望を決めてください。

◇就職に強い
 昨年も、就職希望者は全員内定を勝ち得ました。進路の奥 CAの放課後キャリア塾や、全職員に協力してもらい面接練習を強化しました。また、面接シートを活用し、

自主的に面接練習を頑張った生徒の一次合格率は好調でした。毎日の授業、部活、学校行事、SPI模試などそれらに前向きに取り組むことで自然と進路選択の可能性は

広がってきます。

◇推薦入試以外は難しい
 国公立大学は推薦入試で、鳥取大・島根大に合格しました。国語の板持先生や理科の田中先生などに生徒自ら進んで指導していただき努力した結果です。私立大学

では、ボート部で結果を残し明治大へ合格しました。一般的には、指定校推薦で多くの生徒が進学しています。一般試験や一般推薦で大学を受験する生徒の合格は

難しく、希望者は１年生の早い段階から受験対策が必要だと思われます。

米工通信　第 3号
令和 3年 4月 30 日
米子工業高等学校

　昨年度の求人は、コロナウイルスの影響もあり一昨年度より減少しました。特に製造業の採用人数が減少してきています。逆に、土木系の求人が増加しま

した。その中で、一次応募の内定率は９割と高く、一昨年の約８割６分を超えることができました。地元外の企業について、オンラインでの応募前見学や、
試験・面接が導入された企業がありました。昨年度の傾向として、合格率は基礎力診断適性検査や普段のＳＰＩテストの上位者は良い傾向でした。学校の成
績が良くても、当日の学力試験の成績が低かったり、おとなしくて面接での受け答えがうまくできていなかった生徒は、一時応募で良い結果を出すことが出
来ませんでした。そのため、基礎学力・コミュニケーション能力の向上が必要です。また、資格をたくさん持っている生徒を採用する傾向もあります。
　今年度は、コロナウイルスの影響で、求人がどのようになるか分かりません。しかし、企業が望む生徒は、バランスの取れた生徒です。試験で点を取り、
面接で元気よく自分の考えを話し、部活動を頑張り、礼儀正しい生徒を求めています。そのため、日々の生活を大事にし、いつでも対応できる力をつけて
ください。３年生の夏休み後半には、校内選考があります。就職希望者や進学で推薦を希望する生徒を審議する会議です。この中で、最も重要となるの
が評定平均値です。例えば、大企業の就職や国公立大学の推薦入試を受験しようとすれば、高い成績が必要です。

◇公務員
昨年度は自衛隊以外に現役で国家公務員、県職、海上保安庁に合格した生徒がいました。家に

帰ったらスマホを親に渡すなどし、問題集でひたすら勉強した結果です。

今の高校生は年金支給まで５０年以上働くことになるかもしれません。

将来をよく考えて進路選択し、 191 名が来年 3月に笑顔で卒業で

きるよう頑張りましょう。 進路指導部　前田　達之

どうする進路



4 月 19 日(月)昼休憩に、尿検査について今年度初の保健委員会を行いました。1 年生は初めての仕

事でしたが、不明なことはきちんと質問し、真面目に話を聞いている様子でした。 

ブルーライトカット眼鏡について 
近年、ブルーライトによる健康障害のリスクがメディアで大きく取り上げられています。皆さんの中

にも、眼鏡を買う際にブルーライトカット効果をうたった眼鏡(以下、「ブルーライトカット眼鏡」)を

勧められた人も多いのではないでしょうか。これについて、４月に日本眼科学会等 6 団体から見解が

示されました。それによると、「最新の米国の研究では、ブルーライトカット眼鏡には眼精疲労を軽減

する効果は認められなかった。現状を踏まえると子ども達にブルーライトカット眼鏡の装用を推奨する

根拠はなく、むしろ日中に十分な太陽光を浴びない場合は近視進行のリスク等、発育に悪影響を与えか

ねない」とのことでした。これから眼鏡を購入する予定がある人は、選ぶ際の参考にしてください。 

何事も、偏りのない科学的根拠に基づいた情報から判断する力を身につけたいですね。 

 

 
鳥取県立米子工業高等学校 
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健康診断スケジュール 

 

５月 ６月 

６日（木） 歯科検診（３年生） ７日（月） 内科検診（２年生） 

７日（金） 尿検査予備日 １０日（木） 眼科検診 （抽出） 

１０日（月） 内科検診（３年生） １４日（月） 内科検診（１年生） 

１３日（木） 歯科検診（２年生） １７日（木） 歯科検診（１年生） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                             

健康診断シーズン到来！！ 

4 月 9 日(金)の身体計測を皮切りに、今年度も健康診断が始まりました！！ 

今年度も新型コロナウイルス感染症対策をしながら実施しています。 

配るタイミングは？ 

欠席の人がいたときは？ 

 Makers 

※以下は現時点での予定です。校医等の都合により、急遽変更になる場合があります。 
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 新しい学年の始まりなど、何かのスタート地点に立つときには、「よーし、頑張るぞ！」と、意欲が
高まりますね。米工生には、その志を維持しながら自分で立てた目標を達成し、笑顔で年度末のゴー
ルを駆け抜けてくれることを期待しています。 
 
 
 
 新しい年度が始まり、みなさんは今年度の目標や取り組みたいことを考えていることと思います。 
 ちょっと思い出してみてください。昨年の春にはどんな目標を立てましたか？資格取得であったり、
部活動のことであったり、なんらかの志を持ち目標を立てたことでしょう。 
 ところで、その目標、達成できましたか？ 
 もちろん、達成できた人もいるでしょう。しかし、達成できなかった人も少なくないと思います。 
 目標を達成できない理由はなんだと思いますか？ 
 目標が高すぎて頑張ったけど届かなかった、目標が本当に望んでいる目標ではなかった、など理由
はいろいろあることでしょう。しかし、目標を達成できない最大の理由は｢目標を忘れる｣ことなので
す。みなさんも日常生活の中で体験していることと思いますが、買い物の時に買い忘れをしたり、提
出物の〆切を忘れていたり、良いアイディアを思いついたのに数分すると思い出せなかったり、そん
な経験がありますよね。 
 実は、人の記憶はそもそも忘れるようにできていることが実験で明らかになっているのです。 
 ですから、意識して何度も確認しないと自分で設定した目標でさえ忘れてしまうのです。そうであ
るなら、「メモをとる」ことを習慣化して、メモをたびたび見返しては自分の志を思い出し、目標を意
識に定着させて取り組むことで目標を達成し、年度末には達成感を感じて進級、卒業してください。 
 ｢メモをとる｣ことは些細な行動ですが、その効果は絶大です。 
 私はいつも胸ポケットにメモ帳を入れています。 

 
 始業式の校長挨拶としてこのようなお願いをしましたが、生徒のみなさん、
メモしましたか？ 
 
 ゴールデンウィークが終わり、新しい年度の始まりの慌ただしさも落ち着
いたことでしょう。さあ、年度末までに目標を達成できるよう、メモ帳を活
用して志を高く取り組んでいきましょう。 
 

                                    校長 松川明義 

 Makers 
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